

Aseguran a todo el ganado nacional por 'El Niño' (El Financiero 16/03/16)

Aseguran a todo el ganado nacional por 'El Niño' (El Financiero 16/03/16) VALENTE VILLAMIL
vvillamil@elfinanciero.com.mx Miércoles, 16 de marzo de 2016 La cobertura de riesgos por sequías, inundaciones, o desastres naturales para ganado bovino creció ocho veces en sólo cuatro años, al pasar de cuatro millones de cabezas aseguradas a 36 millones entre 2011 y 2015, lo que significa que la totalidad del Padrón Ganadero Nacional ya cuenta con algún tipo de seguro, de acuerdo con datos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). El director general de atención al Cambio Climático del sector agropecuario de Sagarpa, Víctor Celaya afirmó que fenómenos como El Niño - que para este año amenaza con severas sequías al país- han orillado al sector a cubrir los riesgos. "Este año se ha decidido dar cobertura universal a todos los productores ganaderos del país inscritos en el Padrón Ganadero Nacional para protegerlos por disponibilidad de pasto, muerte de ganado y daño a su estructura productiva", dijo. Para cubrir a todo el padrón se han llevado a cabo planes de pago en los que el gobierno aporta cerca del 73 por ciento del monto del seguro y el productor el 27 restante. En promedio, el costo del seguro de una res asciende a 73 pesos. En total la suma aportada por el gobierno asciende a mil 300 millones de pesos y cubre el valor del animal en caso de que muera por una sequía, el pago de pastura por hasta cuatro meses en caso de que ésta escasee y reposición de daños de infraestructura ganadera por el paso de fenómenos climatológicos. Si bien el ganado suele ser el más afectado por los fenómenos climáticos provocados por las sequías, según Celaya, agricultores también recurren a coberturas para asegurar su producción. El año pasado, se aseguraron 9 millones 912 mil hectáreas de cultivos sólo en el programa Componente de Atención a Desastres Naturales. Además, se estima que de las 22 millones de hectáreas de tierras cultivables en el país, cerca del 70 por ciento cuentan con algún instrumento de cobertura. En suma, los seguros agropecuarios del Componente de Atención a Desastres ascendieron en 2015 a 2 mil 622 millones de pesos. En esta línea la aseguradora Mapfre, que entre sus productos ofrece seguros agrícolas, dijo a El Financiero que el cambio climático y el aumento de créditos al campo han hecho que la demanda por sus servicios en este sector se incrementen. "Existe un aumento en la demanda, el cual se encuentra muy ligado al incremento en créditos agropecuarios, ya que se trata de un instrumento financiero que da soporte y viabilidad para la recuperación de créditos", dijo la compañía aseguradora.